

定例公安委員会の開催状況について

令和6年2月22日に定例山形県公安委員会が開催されました。議事の概要は次のとおりでした。

1 定例会報告事項

(1) 3月の行事予定

3月の行事予定について報告があった。

(2) 一般職員における昇任考査の実施対象の拡大について

一般職員における昇任考査の実施対象の拡大について報告があった。

委員から、職員一人一人の職業意識の向上と組織運営の活性化につながることを期待する旨の発言があった。

(3) 令和6年度「組織整備の重点」について

令和6年度組織整備の重点について報告があった。

委員から、県警の現状と課題を踏まえた組織整備となっており妥当である旨の発言があった。

委員から、組織改編は非常に重要であり、常に見直しを検討してほしい旨の発言があり、増員又は減員になった所属において最適なスペースは確保されているか旨の質問があった。

警務部長から、施設については、適切な場所にそれぞれを移動させ、十分なスペースが確保されるよう調整している旨の説明があった。

(4) 山形県医師会及び損害保険会社と連携したサイバーセキュリティ対策について

山形県医師会及び損害保険会社との間で、サイバー事案の未然防止・被害拡大防止、事案発生時の早期通報等を目的とした相互連携に関する協定の締結について報告があった。

委員から、サイバー攻撃は、今後増加するおそれがあり、未然防止に向けた広報に加え、事案発生時の対処力を向上させるような実効性のある対応を望む旨の発言があった。

本部長から、サイバーセキュリティについて、県医療機関全体と県警察が、危機感を持って連携して取り組んでいくという意識を共有できたことが今回の大きな成果である旨の発言があった。

委員から、連携を進める中で、サイバー攻撃を受けた際の訓練を行うことも効果的と思う旨の発言があった。

(5) 犯罪組織等の壊滅に向けた「Σプロジェクト」の開始について

犯罪組織等の壊滅に向け、県警察の各部門が連携して捜査を展開するための合議体「Σ（シグマ）」を設置し、Σによる活動（プロジェクト）の開始について、報告があった。

委員から、Σプロジェクトの開始により、県警察の各部門が胸襟を開いて部門横断的に活動することは大変有意義であり、是非、犯罪組織の中核壊滅に力を発揮していただきたい旨の発言があった。

委員から、犯罪の種類から捜査を遡るのではなく、犯罪組織の方に目を向けて、部門横断的に捜査戦略を検討して実態解明を進めることによって、成果にこだわ

った取組を実施していただきたい旨の発言があった。

委員から、Σプロジェクトが、県警のカンフル剤となって、各部門が活発に活動するようになってほしい旨の発言があった。

(6) 令和5年中の特殊詐欺等認知・検挙状況について

令和5年中の特殊詐欺等認知・検挙状況について報告があった。

委員から、犯罪組織の摘発に向けたΣプロジェクトの発足もあり、協力体制を取りながら、犯罪組織を解明して今後も特殊詐欺の撲滅に向け取り組んでいただきたい旨の発言があった。

委員から、山形県の場合、SNS等利用詐欺の被害額が、暫定値で約4億2,400万円と緊急事態といえる状況であることから、巧妙化、多様化する特殊詐欺の手口や、被害の実情について県民にしっかり広報することが必要である旨の発言があった。

刑事部長から、昨年末から、捜査第二課、生活安全部による連携した情報発信により、報道機関等にて大きく取り上げていただいております。今後とも、様々な切り口で広報できるように努めてまいりたい旨の発言があった。

(7) 令和5年中における運転免許の行政処分状況について

令和5年中における運転免許の行政処分状況について報告があった。

委員から、行政処分の所要日数については、全国と比較して短く、早期に危険運転者を排除していることを評価する旨の発言があった。

委員から、飲酒運転による処分者が増加しており、取締りを強化願いたい旨の発言があったほか、病気が原因で事故につながるようなケースも見られるので、例えば病院と連携した対応ができないか検討してほしい旨の発言があった。

委員から、死亡事故が増加し、取締りを強化することはやむを得ないが、その目的は、死亡事故の防止であるという意識付けを徹底していただきたい旨の発言があった。

交通部長から、交通違反取締りにおいては、死亡事故に直結するような悪質、危険な違反について重点的に取締りを行い、危険運転者の排除と死亡事故防止を目的とした手段であることを徹底してまいりたい旨の発言があった。

委員から、行政処分の所要日数は長くなる傾向にあるが、今後も危険運転者の早期排除のため努力してほしい旨の発言があった。

2 個別審議等会議

- 公安委員会専決事務に関する規程の一部改正について
警察本部から、公安委員会専決事務に関する規定の一部改正について説明を受け、決定した。
- 運転免許関係行政処分審査
警察本部から、運転免許の取消処分に係る意見の聴取、聴聞結果について説明を受け、決定した。
- 組織整備関係規程の一部改正について
警察本部から、組織整備に伴う関係規程の一部改正について説明を受け、決定した。
- 組織整備関係説明
警察本部から、組織整備関係について説明があった。
- 全国警察拳銃大会結果報告
警察本部から、全国警察拳銃大会の結果について報告があった。
- 人事異動関係報告
警察本部から、人事異動関係について報告があった。
- 監察関係報告
警察本部から、監察関係について報告があった。
- 令和5年度定期会計監査結果報告
警察本部から、令和5年度定期会計監査の結果について報告があった。
- 令和5年中の運転免許関係年次報告
警察本部から、令和5年中の運転免許関係について年次報告があった。
- 業績評価関係申告
警察本部から、業績関係について申告があった。
- 援助要求関係報告
警察本部から、援助要求関係について報告があった。